

JORNADAS

Los concejos homenajean a los alcaldes de los pequeños pueblos de Álava

Las jornadas que los concejos alaveses celebran estos días sirvieron ayer para rendir un homenaje a los alcaldes-regidores de los pequeños pueblos de Álava y a los fieles de fechos concejiles. La asociación que reúne a estas entidades entregó también al alcalde de Luko, Pedro Uribe, un chuzo, con una mesa y un banco, como reconocimiento a la labor desarro-

llada durante los últimos años. Al acto asistió el diputado general, Ramón Rabanera, quien destacó el esfuerzo económico realizado por su Gobierno desde que accedió a su mandato, «aunque siempre sea mejorable». Varias conferencias y una mesa redonda, moderada por el vicepresidente de Euskaltzaindia, Jose Luis Lizundia, cerraron las jornadas.



HOMENAJE. El alcalde de Luko, Pedro Uribe. / BLANCA CASTILLO

Los comerciantes de Amurrio demandan cursos de formación

MAITE BENITO AMURRIO

La sociedad Lankide, en colaboración con la asociación de comerciantes Apymca, ha realizado un diagnóstico para conocer las necesidades de formación de los minoristas del municipio. Los objetivos principales del estudio se basan en determinar las exigencias de cualificación de las personas que trabajan en este sector y el diseño de un plan de formación.

Se trata de ofertar cursillos a la carta adecuando la oferta a la demanda para lo cual se ha llevado a cabo una encuesta en 23 comercios de la villa. Entre los encuestados se encuentran librerías, gimnasios, peluquerías, ópticas, negocios de hostelería y tiendas de alimentación y moda.

Del resultado de ese chequeo la mayor necesidad detectada ha sido la actualización de los minoristas, que dan gran importancia a los aspectos relacionados con la innovación tecnológica. En concreto, han mostrado su preocupación en temas como Internet y en apartados como el correo electrónico.

Técnicas de venta

Con los datos recogidos, Lankide ha desarrollado un inventario de las áreas y cursos más demandados. En el primer apartado, se engloban la informática, marketing y ventas, y administración y finanzas. De este modo, los cursos de mayor prioridad serían las técnicas de venta, la negociación con la banca, la informatización del comercio e Internet y las nuevas tecnologías. El siguiente paso será la petición de subvenciones a las instituciones para realizar los programas.

En Amurrio existen unas doscientas tiendas, servicios y hosteleros para una población de cerca de 10.000 habitantes. Según explica el diagnóstico, «el comercio en Amurrio, en general, es de poca tradición ya que lleva asentado unos veinte años. Asimismo señala que este sector necesita una profesionalización y renovación de imagen ya que «el cliente hoy en día cuenta con más información y por tanto es más exigente».

La mejora de la cuesta de San Roque de Llodio supondrá un coste de 200.000 euros



DESTROZOS. Aspecto de un local de la cuesta de San Roque. / JOSÉ MONTES

La obra eliminará los efectos del gamberrismo en la urbanización

Los propietarios deberán abonar parte del gasto, según Fombellida

MARTA PECIÑA LLODIO

La reforma de la cuesta de San Roque, en Llodio, costará 200.000 euros (unos 33 millones de pesetas), según el proyecto que estudia la Corporación. En el documento se recogen las modificaciones que sería preciso abordar en la urbanización de la segunda planta de la cuesta para devolverla a su aspecto original. Se incluye también la sustitución del embaldosado en parte del suelo, la reposición de las barandillas, del alumbrado y del resto del mobiliario dañado por los actos vandálicos. Se ha previsto que los trabajos tengan una duración de cuatro meses una vez iniciados, pero es probable que no puedan comenzar antes de enero porque el Ayuntamiento pedirá ayuda foral.

El problema que se plantea ahora es la financiación de las obras,

ya que podría reproducirse un conflicto entre los propietarios de las doce lonjas del segundo piso y el Ayuntamiento. La discusión entre ambas partes se centró en el pago de los trabajos de cierre del edificio, concluidos en abril, que tuvieron un coste de 12.000 euros, que abordó la Corporación en su mayor parte, aunque los dueños de las lonjas tuvieron que abonar un 25%.

En esta ocasión, el coste de la reforma se ha multiplicado pero los afectados siempre han defendido que debe asumirla en su integridad el Ayuntamiento, al ser el encargado de mantener la instalación, ya que se trata de un espacio privado de uso público. Por su parte, el concejal de Obras y Servicios, César Fombellida, cree que debe buscarse una fórmula que satisfaga a todos, porque en su opinión, la responsabilidad de eje-

cutar el proyecto no depende sólo de la Corporación.

Ararteko

Los propietarios han insistido en varias ocasiones en su intención de recurrir al Ararteko, ya que estiman que los responsables municipales han hecho una dejación de sus obligaciones en la cuesta de San Roque. Uno de los afectados señaló en varias ocasiones que el Ayuntamiento «es el encargado del mantenimiento y nos sentimos engañados porque aquí no se pueden abrir las lonjas ni crear puesto de trabajo en estas condiciones».

El deterioro de la urbanización es consecuencia de los actos vandálicos que se han sucedido en la segunda planta de la zona desde que terminaron las obras de urbanización, hace dos años. Desde entonces, las doce lonjas situadas en el inmueble han permanecido cerradas porque sus propietarios temían el gamberrismo que, de hecho, ha provocado la rotura de tabiques, el deterioro del alumbrado y del mobiliario urbano. La situación llegó a ser tan grave que el Ayuntamiento y los vecinos decidieron cerrar los accesos para evitar que continuaran los daños.

El club taurino Mazzantini de Llodio viajará a Burgos

M. P. LLODIO

El club taurino Mazzantini de Llodio ha programado una excursión para sus socios y simpatizantes que llevará a los interesados a las localidades burgalesas de Hacinas, Santo Domingo de Silos y Huerta del Rey. El viaje tendrá lugar el próximo seis de octubre, pero antes, los interesados deberán inscribirse en el bar Lauri o la peluquería Solaún para contratar el autobús.

El programa incluye varias actividades, además de las taurinas. Los participantes saldrán a las ocho de la mañana de la parada de autobús situada junto al instituto para llegar a Hacinas a las once. Allí está previsto un almuerzo para realizar después una visita guiada para conocer los árboles fosilizados de la era secundaria que pueden verse en este municipio.

A las doce y media continuará el viaje hasta Santo Domingo de Silos, donde los participantes podrán visitar la ciudad y el monasterio benedictino de los siglos XI y XII hasta la hora de la comida, que se celebrará en un restaurante situado junto al complejo religioso. El autobús trasladará a los aficionados después a Huerta del Rey, donde disfrutarán de una novillada mixta en la plaza de toros del municipio, que data del siglo XVII. En ella participarán el rejoneador Genaro Tent, de Alicante y Mario Miguel, de Badajoz, que lidiarán toros de la ganadería de Julio Jiménez, de Fuentesauco, antes de iniciar el regreso a Llodio.

Elciego adjudica la última fase de la urbanización de Las Eras

J. C. BERDONCES LAGUARDIA

El Ayuntamiento de Elciego ha adjudicado a la empresa Crupsa la tercera y última fase de la urbanización del barrio de Las Eras, por tratarse de «la oferta más ventajosa, al margen de la cuantía económica», según el alcalde, el socialista Rafael Sáenz. El presupuesto oscila en torno a los 440.000 euros y el plazo de ejecución es de cinco meses.

Las obras consistirán en la urbanización, la colocación del alumbrado público, el adecentamiento de las aceras y la puesta en marcha de las acometidas de aguas pluviales y residuales; y también en la construcción de dos plazas, de 2.400 metros cuadrados, y otros tantos miradores en un espacio de claro crecimiento.

Las Eras tiene ya veintidós viviendas unifamiliares ya finalizadas y a falta de ser entregadas; y otras dieciocho que están en construcción.